

Méthotrexate : un risque de surdosage encore trop fréquent!

Compte Test - 2025-03-17 09:12:26 - Vu sur pharmacie.ma

L'Agence nationale de sécurité du médicament et des produits de santé (ANSM-France) alerte sur les surdosages de méthotrexate, souvent liés à une prise quotidienne au lieu d'une prise hebdomadaire. Ces erreurs peuvent entraîner des complications graves, voire fatales. Le méthotrexate est une molécule dont la toxicité affecte principalement les systèmes hématopoïétique et gastro-intestinal. Les signes de surdosage incluent fièvre, maux de gorge, ulcérations buccales, troubles digestifs (diarrhées, vomissements), éruptions cutanées, saignements et fatigue inhabituelle. Pour prévenir ces erreurs, les médecins doivent inscrire la posologie et la fréquence en toutes lettres sur l'ordonnance (Exemple : «Prendre 10 mg chaque lundi»). Les pharmaciens doivent également noter le jour de prise sur la boîte ou la carte patient incluse dans l'emballage. Une vérification systématique de la compréhension du patient et/ou de son aidant est essentielle. Une vigilance accrue est nécessaire pour les patients âgés ou atteints de troubles cognitifs, plus à risque de confusion. Le renforcement de ces mesures permet de réduire les erreurs médicamenteuses et d'assurer une utilisation sécurisée du méthotrexate.